



# 国中だより

ホームページ：国立市HP→くにたちの教育→国立市立小中学校へアクセス

国立第一中学校  
学校だより  
平成28年度10月号  
10月15日（木）発行



## 音楽は宝箱

副校長 山上 真哉

先日、車を運転していると、ラジオから懐かしい曲が流れてきました。

別に怒ってなんかないよ  
ただおまえのあきらめた姿がキライなだけ  
下を向いてないで 次はガンバレよ  
結果より気持ちだろ オレらに必要なのは

頭抱えないで まわりを見てごらん  
君が素直に頼れば支えるから  
つらい時はそっと後ろを見てごらん  
オレ達がうなずいてあげるから

楽しいときだけが仲間じゃないだろオレ達は  
共に悔しがり 共に励まし合い 生きてゆく笑顔の日々を・・・

ケツメイシの曲『仲間』から、はじめのフレーズを抜粋しました。



私事ではありますが、先日娘の現役最後の大会が終わりました。3人の娘達は全員ソフトテニス部で、それぞれが力一杯頑張ってきました。中学、高校、そして大学まで続けた娘もあり、毎日朝練から夜遅くまでそれぞれの目標に向かって頑張ってきました。素晴らしい結果が出たときもありました。しかし、頑張っても結果が出なかったときもありました・・・そんな時は決まって、娘を乗せた帰りの車でこの曲を聞きました。娘も私もあふれ出る涙をこらえながら会話もなく、ただ何度も繰り返しこの曲を聞きながら、家に向かって車を走らせたことを思い出します。

歌の思い出といえば、2年前にも学校だよりで三宅島の合唱コンクールのことを書かせていただきました。私が島を去る最後の年、中学3年の担任をしていたときのクラス12人による、合唱の忘れがたい思い出です。

先日、久しぶりにこの12人と再開することができました。思えば、平成12年6月27日に20世紀4回目の大噴火により、避難を余儀なくされ、当然12人もその日を境に、今まで一度も揃うことはなかったのです。

その中の一組の親子から、三宅太鼓のコンサートを開くので是非来てもらいたい、と連絡をもらいました。その生徒の父は三宅島で三宅太鼓の伝統芸能を守るため先頭になって頑張ってきた人でした。その家族が避難先の東京で地道に活動を続けながら、遂に念願のコンサートを開く事ができたのです。しかも、同級生12人全員がそのコンサートに集まることを知らされたのでした・・・そして、遂にその日がやってきました。開演前に12人全員が実に15年ぶりに抱き合い、感動の再会を果たしました。

いよいよコンサートの開演です。「どーん！」幕が開き暗い舞台上から全身にしみこんでくる雄大な音色が飛び込んできました。そして徐々に明るくなる舞台上からリズムを刻む裏太鼓が鳴り渡り、表の太鼓演奏が始まりました。「どーん・どーん・どどツツ・どん・どん・・・」懐かしい三宅太鼓のリズムに鳥肌が立ち、一瞬のうちに三宅島の風景がよみがえります。観客の多くは三宅島出身なのでしょう。故郷を思い出してか、涙を流している人が多いです。私も三宅島での5年間の思い出と、また何より12人の仲間が今ここに集まる事ができたことが嬉しくて涙が止まりませんでした。

誰にでも、思い出の曲やメロディーの一節があることでしょう。その曲を聞くと、その時の過去の出来事が鮮明によみがえってきます。その時よく聞いていた曲の中に、当時楽しかったことやつらかったことなどの思い出が含まれていくのです。歌の力って本当にすごいと思います。

今年も合唱コンクールの季節が来ました。毎日どのクラスも目標に向かって一生懸命に練習しています。担任の先生は君たち一人一人を様々な思いをもって毎日見守っています。おそらく本番当日まで、順調にいくクラスなんて無いのではないのでしょうか。強い思いをもって練習をすればするほどうまくいかないこともあると思います。そんな時も担任の先生は君たちを信じています。合唱コンクール当日は、クラスがひとつになり、心に響く合唱を披露してくれること楽しみにしています。そして大切な思い出として歌と共に心の宝箱に納めてください。

## A組マラソン大会

10月8日(木)昭和記念公園で多摩特研マラソン大会が行われました。みんな授業で練習してきた成果を發揮し最後まであきらめずに頑張って走りました。その結果以下の生徒が表彰されました。

### 表彰

「A組多摩特研マラソン大会」(1,000M走)

1位 ブランディ国吉くん(1年) 1位 児玉 小雪さん(1年)

7位 大津留 翔くん(2年) 9位 横田紗彩香さん(2年)



## 1年生校外学習

10月8日(木)今年度の1年生総合学習のテーマである「我が町東京を知ろう」に関しての、学習活動の一環で、上野・浅草・両国方面の調べ学習に行ってきました。あらかじめ事前学習で班行動を確認し、交通手段、昼食場所、費用その他、その日の行動を全員でしっかり確認し実施できました。ルールが守れなかったり、時間通り行動できない班など特になく、素晴らしい校外学習になりました。3年生になっての修学旅行に向けてまずはしっかりと集団として自覚ある行動ができました。



### お知らせ

#### 「人命救助に貢献しました」

10月12日午後2時頃、2年生の西澤佑真君と廣野玲君の二人が府中市内を自転車で走行中に、住宅の駐車場でヘルメットをかぶった男性が倒れているのを発見しました。緊急事態を察知した二人は声をかけましたが、反応がなくすぐに救急車を要請しました。救急車が到着する間、声かけを続け、近隣の人に救助を要請するなど勇気ある行動をとることができました。救急車が到着すると、救急隊員の方に状況を適切に説明し、大変感謝されました。勇気ある、素晴らしい行動をとってくれた二人に心から感謝したいと思います。

#### 「いじめプログラムに関して」

今年度も“いじめ防止プログラム”を1年生対象に実施いたします。今後の予定をお知らせしますので保護者の皆様方も参観できますので是非ご覧ください。詳細は副校長又は1学年担任までお問い合わせください。

◎今後の予定 ・全体オリエンテーション10月29日(木)六校時 体育館

・ワークショップ 11月5日(木) 11月12日(木) 11月26日(木) 12月10日(木)

※ワークショップとは各クラスで講師がいじめについての共通理解をもてるよう講義を行うものです。

※ワークショップは1～5校時で各クラス実施します。尚5日は

1～4と6校時になります。

#### ◆◆◆合唱コンクール◆◆◆

合唱コンクールへ向けた取り組みが本格化しています。例年通り朝や放課後の練習も始まり、各クラス実行委員が中心となって指揮者・伴奏者のリードで熱の入った練習が繰り広げられています。保護者の皆様方には、生徒たちが切磋琢磨してつくりあげた合唱を聴きに足を運んでいただければ幸いです。

【合唱コンクール 10月24日(土)一橋大学 兼松講堂 開演：10時10分】

◆1年の部 10時35分 ◆2年の部 11時35分 ◆3年の部 13時40分 ◆A組の部 13時30分

#### <10、11月の主な予定>

##### 10月

- 19日(月) 避難訓練
- 21日(水) 午前授業 部活動再登校
- 24日(土) 合唱コンクール
- 25日(日) 青少年音楽フェスティバル
- 26日(月) 振替休業日
- 28日(水) 部活動再登校
- 30日(金) 全校朝礼



##### 11月

- 2日(月) 進路面談～10日(火)(3年)
- 3日(火) 文化の日
- 4日(水) ～6日(金) 職場体験(2年)
- 4日(水) 部活動再登校
- 5日(木) 歯科講話(1年)
- 11日(水) 生徒会集会
- 16日(月) 避難訓練
- 18日(水) ～19日(木) 宿泊学習(A組)
- 18日(水) ～20日(金) 期末試験
- 21日(土) 道徳授業地区公開講座